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     Destinataire :   Membres du Conseil d’établissement 
 
     Date :    Mercredi 27 mai 2020, 17h00 

Visioconférence 
 
     Objet :   Conseil d’établissement 
 

**** Dans le contexte de la pandémie du COVID-19, la séance s’est tenue par visioconférence*** 

 

PROCÈS-VERBAL 

 ÉTAIENT PRÉSENTS 
Marie-Josée Lalonde, parent 
Karine Darveau, parent 
Dominique Coulombe, parent 
Caroline Houlé, parent 
Marie-France Roy, enseignante 
François Lake-Héon, enseignant 
Ariane Thibault, enseignante 
Myriam Jodoin, technicienne du service 
de garde 
 
 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Gabriel Duquette, directeur 
 

PUBLIC 
 

ÉTAIENT ABSENTS 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #27-05-2020-01  

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE : MOT DE BIENVENUE 

1.1 Constatation du quorum et ouverture de la séance 
Marie-Josée Lalonde et Gabriel Duquette accueillent les membres, constatent le quorum et 
ouvrent la séance à 17h02. 
 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est présenté dans l’application TEAMS de Microsoft (partage d’écran) et lu par 
Gabriel Duquette. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE l’ordre du jour soit adopté tel que 
présenté. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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1.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 16 avril 2020 
Le procès-verbal est présenté dans l’application TEAMS de Microsoft (partage d’écran).  
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE le procès-verbal de la séance du 16 
avril 2020 soit adopté avec la modification suivante : 
- Alaclair Ensemble / Texte d’origine Alaclair Ensembre 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2. PAROLE AU PUBLIC 
 
 

3. ADOPTION ET APPROBATION 
3.1 Principe d’encadrement des frais chargés aux parents (approbation) 

L’école a créé un document visant à encadrer les frais chargés aux parents : Principes 
d’encadrement du coût des documents et autres contributions financières exigées. Ce 
document se base sur le Guide d’accompagnement relatif aux contributions financières 
exigées par les écoles et par les centres, créé par la Commission scolaire des Patriotes. Gabriel 
Duquette présente le document. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE les principes d’encadrement du coût 
des documents et autres contributions financières exigées par les parents soient approuvés 
tels que présentés. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.2 Listes de fournitures scolaires (approbation) 
Gabriel Duquette présente les listes des fournitures scolaires. Celles-ci ont été approuvées par 
les avocates de la Commission scolaire des Patriotes. 
 
Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE les listes de fournitures scolaires soient 
approuvées telles que présentées. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.3 Listes des effets scolaires (approbation) 
Gabriel Duquette présente les listes des effets scolaires. Celles-ci ont été approuvées par les 
avocates de la Commission scolaire des Patriotes. 
 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QUE les listes des effets scolaires soient 
approuvées telles que présentées. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.4 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 
Gabriel Duquette présente le plan de lutte pour contrer la violence et l’intimidation. Un comité 
à l’école a mis à jour notre plan de lutte. Pour l’année scolaire 2020-2021, un sondage sera 
réalisé au début et à la fin de l’année scolaire prochaine afin d’évaluer la perception des élèves 
relativement à leur sentiment de sécurité. Dans notre protocole d’intimidation, il est proposé 
par Karine Darveau d’élargir la définition de la section : Est-ce un geste répétitif? Les membres 
du comité réfléchiront sur une définition plus large.  
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Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE le plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation soit approuvé tel que présenté. Concernant le protocole d’intimidation, il est 
proposé d’élargir la définition de la section : Est-ce un geste répétitif? 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

4. INFORMATIONS ET AFFAIRES NOUVELLES 

4.1 COVID-19 

Gabriel Duquette revient sur la lettre transmise aux parents concernant la fermeture de 

l’école jusqu’à la fin de l’année scolaire. Il indique également que le service de garde 

d’urgence déménagera à l’école Du Moulin afin de maximiser les travaux à notre école. 

Nous suivons la situation de près afin de respecter les directives de la Santé publique et du 

MEES. 

 

4.2 Organisation scolaire 2020-2021 

Pour le moment, nous avons 294 élèves inscrits à l'école. L’organisation scolaire est la 

suivante : 

- 2 groupes du préscolaire 

- 2 groupes de 1re année 

- 2 groupes de 2e année 

- 1 groupe de 3e année 

- 1 groupe de 4e année 

- 1 groupe multi 3e-4e 

- 1 groupe 5e année 

- 1 groupe 6e année 

- 1 groupe multi 5e-6e 

- 1 classe DL préscolaire 

- 2 classes DL primaire 

 

À ce jour, nous avons des élèves en surplus au préscolaire et au 2e cycle. Les lettres de 

volontariat ont été transmises aux parents des niveaux concernés. Une rencontre est prévue 

le 2 juin prochain avec le service de l’organisation scolaire. Les modalités de la Politique 

relative à l’admission et à l’inscription des élèves seront appliquées. 

 

4.3 Travaux à l’école 

Les travaux sont amorcés à l’école avec un peu de retard lié à la situation du COVID-19. 

Considérant qu’il n’y a pas d’élèves dans l’école (sauf les élèves du service de garde 

d’urgence), les travaux seront maximisés jusqu’au mois d’août. 

 
 

5. PAROLE À LA DIRECTION 

Gabriel Duquette remercie l’ensemble du personnel pour leur collaboration et le travail réalisé au 

courant des dernières semaines. Nous avons fait preuve de créativité, de collaboration et d’une 

capacité d’adaptation rapide. Il en profite pour souligner le travail des parents et des élèves durant 

cette période d’incertitude. Il n’est pas évident de combiner toutes ces nouvelles variables (travail et 

vie familiale). Bravo ! 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #27-05-2020-07 
 
 
 

6. PAROLE À LA TECHNICIENNE AU SERVICE DE GARDE 

Myriam Jodoin remercie l’équipe du service de garde pour leur contribution au service de garde 

d’urgence. Elle profite de l’occasion pour rappeler aux parents la période d’inscription au service de 

garde. Cette année l’exercice se déroulera en ligne du 25 mai au 3 juin. 

 

7. PAROLE AUX ENSEIGNANTS 

Marie-France Roy et François Lake-Héon indiquent que le personnel a bien navigué dans ces 

incertitudes et virements de caps. Ils indiquent également aux parents l’importance de transmettre de 

la rétroaction aux enseignants. Ceux-ci pourront se réajuster au besoin. François Lake-Héon témoigne 

que le personnel a dû s'ajuster au courant des dernières semaines. Tout le monde a fait un énorme 

effort afin d’être prêt pour le retour de nos élèves, puis pour l’enseignement à distance. Il indique qu’il 

est normal de faire des erreurs. C’est en faisant des erreurs que l’on apprend. Finalement, nous 

sommes motivés par l'utilisation de la technologie. Ariane Thibault témoigne de l’entraide entre les 

membres du personnel. Cela démontre la force de notre équipe. 

 

8. PAROLE AUX PARENTS 

Les parents ont des questions concernant les tests sur la qualité de l’eau. Gabriel Duquette indique que 

nous n’avons pas reçu les résultats pour le moment. Ils seront présentés lors d’une prochaine séance 

du Conseil d’établissement. 

 

9. PAROLE AU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS DE LA CSP 

Les membres soulignent le travail de notre représentante au comité de parents de la CSP. Lors de la 

dernière rencontre, il a été question des élections au sein du futur conseil d’administration du Centre 

de services. Dominique Coulombe encourage les parents à répondre au sondage relativement à la 

rentrée scolaire prochaine. 

 

10. SUJETS DIVERS 

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Il est proposé par Myriam Jodoin et résolu : Que la séance soit levée à 18h18. 

 

 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
  ________________________                __________________________ 
   (signature)        (signature) 
Marie-Josée Lalonde, présidente                                     Gabriel Duquette, directeur 

 


